

Der Freiheitskampf

Amtliche Tageszeitung der NSDAP. Gau Sachsen

Es ist die vom Verbreitungsbereich Schlesierkreis bestimmte Zeitung zur Veröffentlichung der amtlichen Bekanntmachungen des Staats- und Gewerbebehörden, der Finanzgerichte, der Oberfinanzpräsidenten zu Dresden und Leipzig, der Reichskanzlei Dresden und Leipzig und der Reichsministerien zu Dresden, Leipzig und Chemnitz.

Belegpreise: monatlich 2,40 RM. (abgelt. 41 Rpf. Vertriebsaufschl. 50 Pf. Träger 10 Pf. Durchs. 2,40 RM. einschl. 22,25 Rpf. Belebungssatz. (abgelt. 42 Rpf. Vertriebsaufschl.). Bei Abholung in und. Geschäftsstellen 2 RM. Es besteht nichts mit Bezeichnung der Zeitung. Bei Nichtbezeichnung infolge höherer Gewalt besteht kein Anspruch auf Abberichtigung der Bezugsgeschäfte oder auf Erfüllungserfordernis.

Nr. 334. Sonntag, 3. Dezember 1939

Belegpreise: 10. aufl. Beobacht. Nr. 17. Belegpreis: am Tage vor Eröffn. 15 Uhr, f. d. Sonntagsausg. freitags 17 Uhr, f. d. Montagsausg. Samstagsabends 15.30 Uhr. Verlag: Nationalsozialistischer Verlag J. d. S. Sachsen GmbH., Dresden 2, 1. Weitnerplatz 10. Postleitzahlen Dresden 20 120. Briefkasten: 8-18. Sprechst.: 1. Schriftleitung 11-12 Uhr außer Sonntagnachm. Zeitung Samstags 25 901 u. 25 261

Slowakei verhaftet britische Agenten

Juden im Dienst des Secret Service

Breslau, 2. Dezember

Ministerpräsident Dr. Tuka hat in seiner letzten Rede vor dem slowakischen Parlament jener politischen Unterwelt, in der der britische Geheimdienst seine missländigen Handlanger findet, den schärfsten Kampf angelegt. Tatsächlich wurden gerade in den letzten Tagen in der Slowakei mehrere Personen ausgespielt, die entweder in dem Auftrage des berüchtigten Secret Service durch Verbreitung alarmierender

Gerüchte Unruhe in die Bevölkerung zu tragen versuchten. Es handelt sich zumeist um Juden.

Die Zeitung "Slowak" betont im Hinblick auf die von England organisierte Unruhestiftung, daß jeder Durchschnittsmensch zwar die lächerliche Unmöglichkeit einer solchen Gerüchteverbreitung erkenne, daß es aber trotzdem die Pflicht jedes Bürgers sei, die Behörden unverzüglich auf das Treiben dieser Agenten aufmerksam zu machen. Federmann habe das Recht, solche Personen selbst den Behörden vorzuführen, damit ein für allemal die Slowakei von verdeckten Störungsversuchen befreit werde.

Staatsgründungstag in Jugoslawien

Im Zeichen der Verständigung - Prinz Paul zum Armeegeneral ernannt

Drahtbericht unseres Belgrader Vertreters

Belgrad, 2. Dezember

Jugoslawien beging am Freitag die 21. Wiederkehr des Staatsgründungstages im Rahmen der traditionellen Feiern, die auch diesmal im ganzen Land stattfanden.

Alle Städte und Dörfer waren festlich mit jugoslawischen Staatsfahnen geschmückt, neben denen auch die kroatischen und dalmatinischen Flaggen zu sehen waren. Die Regierung hoffte in diesem Jahre auf große Feierlichkeiten verzichten, was aber keineswegs die Bedeutung des Feiertages verminderte, der im Zeichen des jugoslawisch-kroatischen Ausgleichs stand.

An den Belgrader Regierungssiegerlichkeiten

nahmen serbische und kroatische Minister teil, an der Spitze Ministerpräsident Zvetkowitsch. Ein Aufmarsch der Vaterländischen bejubigte die Veranstaltungen. Prinzregent Paul wurde im Rahmen der an diesem Tage üblichen Beförderungen vom König zum Armeegeneral ernannt.

Im Leitauflauf der Zeitung der deutschen Volksgruppe in Jugoslawien, dem Neujahr "Deutschen Volksblatt", heißt es u. a.: "Auch wir deutschen Bürger des jugoslawischen Staates nehmen in gleicher feierlicher Stimmung an der Feier des jugoslawischen Volkes teil und erblicken in der zutand gekommenen Verständigung zwischen dem serbischen und kroatischen Stamm auch für unsre Volksgruppe ein festes Unterfang für unsere weitere nationale Selbstbehauptung und unsere ungehörte kulturelle Entwicklung.

An der Front keine besonderen Ereignisse

Berlin, 2. Dezember

Das Oberkommando der Wehrmacht gibt bekannt: Keine besonderen Ereignisse.

Norwegen interniert britisches U-Boot

Berlin, 2. Dezember

Das schwer beschädigte britische U-Boot, das am Donnerstag durch zwei englische Kriegsschiffe in den Hafen von Stavanger eingeschleppt wurde, ist in die Werkstatt von Stavanger gebracht worden, wo für die Dauer des Krieges interniert werden soll. Die Besatzung wurde an Bord der beiden britischen Kriegsschiffe genommen.

Ein alter Bekannter aus dem Spanienkrieg vom Schicksal ereilt

London, 2. Dezember (Eig. Dienst)

Der englische Dampfer "Stanbrook" (1383 Tonnen) ist seit sechs Tagen überfällig. Man hofft in London, daß er auf die Verluststelle nicht mehr kommt.

Die "Stanbrook" ist als Blockadebrecher im spanischen Bürgerkrieg bekannt geworden. Sie war das erste Schiff, das den Roten in Bilbao mit Waffen und Lebensmitteln zu Hilfe kam. Im Verlauf des Kämpfes wurde sie verschiedentlich von französischen Flugzeugen angegriffen.



Auf der Kommandobrücke eines Flugsicherungsschiffes. Eben ist durch Funk die Meldung eingegangen, daß ein Flugzeug notwassern mußte, und sofort geht das Flugsicherungsschiff mit geradem Kurs auf die gemeldete Unterkunft. PK. Horster, Zander (K.)

Die Rolle Südafrikas

Innerpolitische Auseinandersetzungen, die den Briten Sorgen machen

K. H. Es bedarf weder eines politischen noch eines militärischen Weitblicks, um festzustellen, daß der Eintritt der Südafrikanischen Union in den von England herausbeschworenen Krieg gegen Deutschland keineswegs von entscheidender Bedeutung sein wird auf den Ausgang. Die für den Südafrikaner so schwerwiegende Frage, ob sein Land nicht doch noch genötigt sein wird, Truppen nach Europa zu entsenden oder ob es bei der schönen Seite des Gewerbebeifalls Stärkens sein Bewenden haben kann, wird einfache weiteren Auseinandersetzungen mit England nicht im mindesten auch nur beeinflussen können. Insofern dürfte jede dahingehende Untersuchung wenigstens im Augenblick zwecklos erscheinen. Ganz anders aber gilt für die Sache, wenn wir die Frage auftun, ob Südafrika selbst durch seinen Kriegseintritt und die damit zwangsläufig zustande gekommene innerpolitische Entwicklung in seinem Verhältnis zu England eine tiefer gehende Veränderung erlebt und ob sich an dem Beispiel Südafrikas gar ein Symptom für das Verhältnis werden kann.

Es wäre allerdings verschafft, wollte man annehmen, daß dieses Problem neu ist. In Wahrheit besteht es schon seit den Tagen des Weltkrieges. Es ist nur in diesen Wochen in ein besonders akutes Stadium getreten durch den Ministerpräsidentenwechsel, hervorgerufen durch den Umstand, daß das Parlament auf englischen Druck hin dem Antrag Smuts' für Teilnahme am Kriege zustimmte. Damit beginnt ein Stein zu rollen, der leicht zu einer Lawine werden kann. Weniger gefährlich vielleicht für die Union, als vielmehr für das Empire. Mit dem Aussteigen Herkogs aus der Regierung ist auch der vor fünf Jahren bei ihrem Zusammentreffen als Altheilmittel so sehr geprägte Vereinigte Südafrikanische Partei gesplittet und der schöne Traum von der großen Vereinigung der Gruppen um Herzog und Smuts vielleicht für immer ausgeträumt. Beide stehen sich wieder gegenüber und damit, was auch bei allen bisherigen oberflächlichen Zusammengehören nie zu leugnen war, zwei grundverschiedene Welten.

Seit Jahren schon zeigen sich zunehmend die Gegensätze zwischen den englisch-jüdischen Empire-Anhängern und dem nationalen selbstbewußten Afrikanertum. Zwei Welten, wie gesagt, die ihren Ursprung im sprachlichen und kulturellen Gegensatz, sowie in dem historischen Ablauf des Zusammenlebens zwischen Büren und Engländern haben. Sprechen doch 56 v. H. Afrikanisch, nur 39 v. H. Englisch und endlich 2,5 v. H. beide Sprachen, lebt doch der weitaus größere Teil in der holländischen Kulturtradition. Bedeutet man dabei ferner, daß die Kolonialmethoden des "Mutterlandes" gegen-



An der Küste halten die Männer der Deichbatterien Wacht